Crise de la démocratie : sortir de la politique compétitive ?

Sur les défis sociaux et écologiques dont l'actualité vient de rappeler l'urgence, se greffe une crise de la démocratie qui touche à la fois les gouvernants, les institutions, les partis, les syndicats et même le monde associatif. En leur sein, les tentatives de *politiques autrement* se heurtent trop souvent au noyau dur des logiques de compétition dans le rapport au pouvoir. Ces logiques sont aussi contre-productives et destructives que dans le domaine économique.

Si, dans le secteur de l'économie sociale et solidaire ou du municipalisme, d'autres formes plus coopératives de production et de partage de la richesse sont en œuvre, le monde politique peine toujours à sortir de la compétition.

Comprendre ces difficultés en s'appuyant sur une analyse des projets de *coopératives politiques* ou ceux de *réappropriation citoyenne du politique* initiés dans des réseaux citoyens nous a donc paru utile et même urgent dans la nouvelle période politique qui s'ouvre, marquée par les échéances des élections européennes et municipales en 2019 et 2020.

Nous sommes nombreux.ses à partager cette volonté de renouvellement des pratiques politiques, mais nous nous heurtons à la question du comment.

Pour en débattre et pour partager nos expériences, nous vous invitons à une première rencontre **le vendredi 18 janvier de 18 h à 21h30** dans les locaux de la mairie du 2ème arrondissement de Paris, rue de la Banque, salle des expositions.